

TRAFIG DES PERSONNES

Le **trafic des personnes**, qu'on désigne parfois par l'expression « *relocalisation et exploitation* », consiste en la traite d'être humains à des fins d'exploitation. Des villes comme Bangkok, Lagos, Medellín, New Delhi et Venise sont devenues des points de transit importants pour le trafic humain organisé, dont les victimes sont souvent originaires de régions rurales. Une fois arrivées dans les villes, de nombreuses victimes de ce trafic sont contraintes de se livrer à la mendicité, à la

prostitution ou au mariage forcé, ou sont employées contre leur gré sous peine d'être réduites à la misère, à la mise en détention ou à la violence. Des réseaux internationaux prennent au piège leurs victimes, souvent des femmes et des enfants, en recourant à l'enlèvement, à la manipulation et à l'intimidation. La traite des êtres humains menée d'une ville à l'autre par les grands réseaux du crime organisé est aujourd'hui une menace de plus en plus grave à la sécurité internationale.

Une prostituée d'origine nigériane à Paris, battue la nuit précédente.
(2003)



Les emplois étant peu nombreux et l'avenir peu prometteur, les jeunes désœuvrés verront souvent les gangs criminels organisés comme une occasion rêvée de gagner de l'argent et d'acquérir un réseau social et un sentiment de sécurité.

d'un nombre disproportionné de jeunes qui sont sous-employés dans une société et les bouleversements sociaux. Dans un grand nombre de pays en développement, la population se compose aujourd'hui d'une grande proportion de jeunes : en Afrique, environ la moitié de la population urbaine a moins de 19 ans⁷⁰.

Dans les bidonvilles pauvres, les jeunes désœuvrés qui grandissent dans des logements trop exigus (caractéristique commune des bidonvilles) ont tendance à passer plus de temps dans la rue. Les emplois étant peu nombreux et l'avenir peu prometteur, l'adhésion à un gang criminel organisé leur paraîtra souvent être une porte de sortie qui peut leur procurer un revenu, un réseau social et un sentiment de sécurité.

Malgré les dangers très réels que présentent ces gangs armés, l'âge moyen des enfants qu'ils recrutent oscille entre 11 et 14 ans, et il diminue même depuis quelques années⁷¹. Dans certains gangs, les enfants forment